Taiwan 2007

Meldungen von Asien Aktuell 2007

siehe http://www.umwaelzung.de/aaktuell.html

Asien Aktuell: tägliche Medienschau mit Nachrichten aus dem Klassenkampf in Asien

Eine Webseite von WELT IN UMWÄLZUNG Mannheim-Ludwigshafen

Taiwan

6.12.07 Repressive Geschichte

5741

Taipei: Demo und Gegendemo verzögerten die Beseitigung des Schriftzuges von Chiang Kai-shek an seinem Ehrenmal. Die derzeitige Regierung, die nach Unabhängigkeit Taiwans strebt, führt derzeit eine Kampagne durch, in der das Andenken an den Führer der Guomindang zurückgefahren werden soll - bis hin zur Umbenennung des Internationalen Flughafens. Ein repressives Kapitel in der Geschichte Taiwans soll endlich abgeschlossen werden, so die Regierung. Das sieht die oppositionelle Guomintang-Partei natürlich anders, diese hält spiegelbildlich zur Haltung der VR China - an der "Wiedervereinigung" von Taiwan mit China fest. Die Guomindang hatte in China gegen die Japaner gekämpft, aber auch - mit Unterstützung der USA - einen blutigen Kampf gegen die Kommunistische Partei geführt. Nach ihrer Niederlage zog sie sich 1949 nach Taiwan zurück, wo Chiang Kai-shek als Diktator bis zu seinem Tod 1975 herrschte. Während der Demonstrationen wurde ein Reporter von einem LKW angefahren und schwer verletzt - ob es Absicht war, ist noch nicht sicher.

aufgenommen: So., 9.12.2007

Quelle: Monsters and Critics, 6.12., The Standard (HK), 8.12.07

Philippinen / Taiwan 4.11.07

5706

In der Nähe von Mauritius im Indischen Ozean haben 9 philippinische Seeleute ein Fischereischiff übernommen. Den taiwanesischen Kapitän setzten sie fest. Waffen sind keine an Bord. Grund war, daß sie bis zur Erschöpfung arbeiten mussten und dann nur ein wenig Porridge zum Essen kriegten. Andere Taiwanesen sollen an Bord sein und der Aktion sympathisierend gegenüber stehen. Der philippinische Vizepräsident hat mit den Meuterern telefoniert

aufgenommen: Di., 6.11.2007

Quelle: BBC News, Yahoo! News Singapore, The Manila Times, 6.11.07

Taiwan

8.9.07

5640

Taipeh: Mehr als 12 000 Bankangestellte haben gegen die Regierungspolitik demonstriert, die den Bankensektor restrukturieren will. Es geht vor allem darum, daß staatseigene Banken verkauft werden und andere Banken fusionieren sollen.

Außerdem wird ausländischen Instituten erlaubt, sich in taiwanesische Banken und Versicherungen einzukaufen.

aufgenommen: So., Quelle: The China Post, 9.9.07

9.9.2007

Taiwan 15.4.07 Sanatorium 5472

Taipeh: 3000 Demonstranten forderten den Erhalt eines Pflegeheims, das einem Nahverkehrsdepot weichen soll. In dem Heim wohnen noch 300 Opfer der Hansenkrankheit (Lepra), 45 davon weigem sich, in neue Apartments umzuziehen. Der Abriß des Sanatoriums ist seit drei Jahren umstritten.

aufgenommen: Mo., Quelle: The China Post, 16.4.07

16.4.2007

Taiwan 2.1.07 Immigrantenprotest 5366

Taipei: Anläßlich der Feierlichkeiten zum Inkrafttreten eines neuen Immigrationsgesetzes haben viele Frauen aus der Volksrepublik und ihre taiwanesischen Männer protestiert. Sie beklagen, daß Heiraten zwischen Menschen vom Festland und Taiwan unter den Generalverdacht des Heiratsbetrugs gestellt werden. Ehefrauen aus der VR erhalten erst nach 15 Jahren die Staatsbürgerschaft von Taiwan, Frauen aus anderen Ländern schon nach 5 Jahren. Darüber hinaus gibt es eine Quote von 12 000 pro Jahr, tatsächlich gibt es aber ungefähr 16 000 Heiraten zwischen den beiden Chinas. Etwa in einem Fünftel aller Heiraten in Taiwan ist einer der beiden Ausländerln.

aufgenommen: Mi., Quelle: The China Post, 3.1.07

3.1.2007

5 Meldungen